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Mars 2019 

 
Rapport Moral 

 

Bilan rapide 

L’année 2018 aura été une année de transition, avec l’aboutissement de certains projets et le lancement de 
nouvelles actions. Il s’agissait pour moi d’une année particulière, car la dernière complète puisque mon 2ème 
mandat de Président d’Alumni INSA Lyon prend fin aujourd’hui. 

 D’abord, et c’est important après 10 ans de conflits et de problèmes, 2018 a vu la fin de nos tracas 
immobiliers : nous avons vendu en décembre les biens acquis il y a quelques années (Kebab, 
Appartement) à un prix raisonnable, sans perte et sans payer d’indemnité.  

 Nous avons aussi poursuivi nos investissements en parts de SCPI (diversifiées), après la vente de 
nos biens.  

 Nous avons mis en œuvre les recommandations du RGPD dans les délais, question délicate résolue 
sans heurts ni incidents. 

 Le rez-de-chaussée du Marco Polo a été entièrement rénové par notre client PULSALYS, et la 
climatisation des 1er et 2ème étage par nos soins. La VMC a été installée au rez-de-chaussée, tous 
ces travaux valorisant notre patrimoine. 

 Nous avons procédé à la modification de nos statuts pour réduire de 24 à 18 le nombre de nos 
administrateurs (en 3 étapes, soit en 3 ans), pour rendre les CA plus efficaces. 

 2018 a été une année plus difficile que les précédentes pour la rentrée des cotisations et le nombre 
d’adhérents (6 139 élèves inclus, et 4 543 adhérents payants), avec des baisses sensibles 
constatées, malgré nos efforts en ce domaine. 

 Nous avons, en fin d’année, lancé une réflexion stratégique sur notre association dans 20 ans de 
manière à anticiper les changements de comportement à venir et à nous adapter. 

 Quelques progrès dans nos relations avec INSA Alumni : INSA GR est désormais partenaire d’INSA 
Alumni (convention) et ses relations avec les Groupements de Strasbourg ont avancé, même si le 
rythme est lent. 

 Nous avons ouvert « la Maison de l’INSA » à Paris, et avons décidé d’en prolonger la location en 
2019, malgré un taux d’occupation assez faible des locaux. 

 L’IDEX fait son chemin au sein de l’INSA, mais rien n’est encore définitif et nous devons rester 
vigilants. 

 

Quelques informations au plan patrimonial 

 Notre association est propriétaire du Marco Polo (d’une valeur non négligeable, mais cette valeur 
diminue d’année en année à cause de l’épée de Damoclès suspendue au dessus de nos têtes, c'est-
à-dire le bail emphytéotique qui prendra fin en 2035, c’est-a-dire dans 16 ans. 

 Nous sommes propriétaires de parts de SCPI (rendement de 4 à 6 %), ce qui est plus intéressant que 
la Caisse d’Epargne 

 Nous disposons, de plus, d’une bonne trésorerie. 
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Valeurs 

 Comme chaque année, nous œuvrons pour la qualité, la valorisation, l’image et la notoriété du 
diplôme INSA Lyon en France et dans le monde grâce à une étroite collaboration avec l'école et la 
Fondation, ainsi qu’avec les autres associations de diplômés porteuses de l'image INSA. 

 Nous défendons le titre d’ingénieur et les carrières scientifiques en collaborant de manière efficace 
avec IESF. 

 Nous nous battons pour valoriser l’image de notre école, au travers de nombreuses actions menées 
par les groupes (GR en particulier que nous soutenons), cercles, clubs, mais également par le 
Conseil d’Administration et le Bureau exécutif. 

 Nous faisons aussi la promotion des valeurs de l’Ingénieur INSA : solides connaissances scientifiques 
et technologiques, curiosité, soif d’apprendre, audace et responsabilité, solidarité et partage, vision 
humaniste et sociale du métier (Salons et Lycées) 

 

Ambition et projets 

 Continuer à assurer, demain mieux qu’aujourd’hui, nos missions essentielles, en répondant plus et 
plus parfaitement aux attentes de nos adhérents et des GR, de l’Ecole (Direction et Départements), 
de la Fondation, des élèves (BDE, associations, élèves). 

 Pour cela, il nous faudra réaliser le plan d’actions découlant de notre séminaire stratégique du 15 
décembre 2018 : redéfinir l’objet de notre association, nos objectifs, enjeux, cruciaux pour l’avenir 
de notre association dans un monde qui bouge, évolue, change tous les jours. 

 Continuer aussi à développer les relations avec les départements et avec les associations de 
département. Ces relations sont depuis cette année 2018 régulières comme nous l’avions projeté 
l’an dernier (et un groupe de 10 ingénieurs s’y consacre). 

 Construire un budget équilibré et dégager un excédent si possible, pour garantir la pérennité et 
l’indépendance de notre association, et préparer son avenir budgétaire à long terme. 

 

Activités récurrentes 

 Gestion de l’association en bon père de famille. 

 Participation aux CA de la Fondation, de l’Ecole, d’INSA Alumni, d’INSA GR, d’IeSF, d’INSA angels, et 
organisation et tenue de nos CA et AG propres. 

 Organisation et gestion des évènements : CAP 40 45 50, et autres « retours à l’école. 

 Clubs emploi-carrière. 

 Soutien aux élèves, au BDE et aux associations de département. 

 Accueil des élèves, mentorat et tutorat (à la demande des enseignants). 

 Parrainage d’évènements (concours primé, …). 

 Relations avec les départements et les élèves. 

 Accompagnement des projets (financièrement et/ou au plan logistique). 

 Communication, via notre portail Internet, les mails, les newsletters, Interface. 
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En conclusion, reposant sur des bases solides, tant au plan structurel, qu’organisationnel (Bureau exécutif, 
Conseil d’administration, chargés de mission, salariés) et avec une assise financière de très bonne qualité, 
et de bons outils de gestion, notre association peut envisager l’avenir avec sérénité. Une nouvelle 
mobilisation est toutefois nécessaire pour favoriser les adhésions dans les années à venir. 

 

Je remercie toute l’équipe d’Alumni INSA Lyon : le bureau exécutif, les membres du CA, le Directeur, les 
chargés de missions, les bénévoles et les salariés pour le travail important accompli encore en cette année 
2018, ce qui a permis de nous maintenir à un bon niveau de services avec une gestion saine. 

 

Mes remerciements aussi pour leur aide permanente et leur soutien au cours de ces 6 dernières années. 

 

 


